
 

 

Parc des Sports Pierre de Coubertin 
Salle d’Armes Didier Flament 
Rue Mirabeau 
59420 MOUVAUX 
℡℡℡℡ 07 83 63 67 42 
ecmouvallois@free.fr 
http://escrime-mouvaux.fr 
 

 
 
 
Assemblée Générale Annuelle du vendredi 30 juin 2023 

 
 
Accueil à partir de 18 heures, signature de la feuille de présence : près de 60 licenciés et leurs 
familles présents. 
 
Début de l’AG à 18 heures 35, par le mot d’accueil du président, qui remercie tous les présents, 
il se réjouit de pouvoir à nouveau tenir cette AG en présence des licenciés et de leurs familles, au 
terme de la 41ème saison du club, et excuse Monsieur le Maire Eric Durand, retenu par une autre 
réunion au Conseil Communautaire ; Monsieur Eddie Bercker, 1er adjoint, et responsable des 
Sports Loisirs et Vie Associative et Ressources Humaines et Monsieur Bernard Bataille, 
conseiller municipal, assistent à l’AG ; ainsi que Madame Agathe Férot représentant le Comité 
régional d’Escrime des Hauts de France. 

 
Rapport Moral  : présenté par le Président Yves Verhaeghe. 
 
 41ème saison de notre club fondé en 1982, il compte cette année 107 licenciés, donc en 
légère baisse depuis 1 an (112), mais un chiffre honorable qui témoigne de la très bonne image de 
l’association, en grande partie liée à la grande qualité de l’encadrement, qui compte toujours 2 
Maîtres d’Armes : Pierre Druon, membre fondateur du club, Stéphan Delengaigne qui nous a 
rejoint depuis 7 saisons. C’est donc l’occasion de souligner ici le très bon travail sportif et 
éducatif qu’ils effectuent tous 2, et de les remercier par les applaudissements de la salle. 
 
 Cette réussite est aussi due à la qualité des installations, au sein du complexe sportif 
Pierre de Coubertin, qui témoigne bien de l’engagement de la Ville de Mouvaux auprès des 
associations sportives, la salle d’armes de Mouvaux reste une très belle réalisation, et son 
entretien et la mise à niveau des installations d’arbitrage sont toujours réalisés par les services 
techniques, dont nous apprécions aussi l’aide en ce jour pour la fourniture du mobilier nécessaire 
à cette AG, mais surtout lors de nos compétitions annuelles, avec la mise à disposition des salles 
d’Arts martiaux contigües, qui doivent être démontées puis remises en état : un très grand merci 
donc pour leur aide.  

Cette saison le 1er avril nous avons eu la visite de l’équipe municipale, venue faire le point 
des travaux et réparations à prévoir, ce qui a déjà permis de remplacer les chauffages 
aérothermes, qui étaient défaillants, et de lister les autres problèmes, outre les infiltrations d’eau, 
et les dégradations des peintures et enduits, les armoires vestiaires très dégradées, etc .... Les 
gaines de câbles électriques de connexion ont été remplacées l’été dernier comme prévu. 

 



 Au total ce soutien de la ville reste très important, sous la férule attentive et efficace du 
Maire Monsieur Eric Durand, il est aussi matérialisé par les conventions annuelles d’utilisation 
des salles et de Partenariat que nous signons chaque année, et dont témoignent les subventions 
annuelles, et les aides aux déplacements des escrimeurs, sans oublier le très gros poids financier 
que représente pour la ville la mise à disposition et l’entretien des locaux. Enfin l’attention 
permanente de l’Adjoint aux Sports Loisirs et Vie Associative : Eddie Bercker, et du service des 
sports dirigé par Anthony Herbaut : leur soutien amical nous est très précieux, et efficace, qu’ils 
en soient ici remerciés. 
   
 Le club est géré par un conseil d’administration de 9 membres, présidé par Yves 
Verhaeghe, aidé d’un vice-président : Hachemi Sassi, d’un trésorier : Sébastien Cousin, d’une 
secrétaire : Anne-Sophie Leblon, et de 6 membres : Anne Istria, Clémence Leblon, Marion 
Dupriez, Rolande Polnecq, Linda Lagrelle et Emilie Martins. Ils se sont réunis 7 fois cette saison 
pour discuter des différents problèmes du club, et pour l’organisation matérielle, en particulier les 
compétitions annuelles, où ils sont renforcés par un groupe de licenciés et de parents qui viennent 
aider bénévolement et qui méritent ici aussi nos remerciements. Au fil des années des liens 
d’amitié se sont tissés et sont renforcés par une soirée amicale qui aura lieu ce soir après l’AG 
dans un restaurant (de Mouvaux !), repas auquel participent aussi quelques licenciés séniors et 
vétérans. 
 
 Les 40 ans du club pour lesquels nous avons organisé une belle fête le 22 octobre 
dernier, ont été l’occasion de rassembler dans la salle Flament un très grand nombre de nos 
licenciés, de leurs familles, et beaucoup d’anciens escrimeurs, de dirigeants, et plusieurs 
membres de l’équipe municipale, dont Monsieur le Maire, et bien sûr notre adjoint aux sports 
Monsieur Eddie Bercker. A cette occasion, la ville nous avait octroyé une subvention 
exceptionnelle de 1000,00 €, qui a été une aide très précieuse pour financer cette manifestation, et 
réaliser des tee-shirts souvenirs distribués au grand nombre de nos licenciés présents. 
 

L’organisation de la compétition annuelle du club. 
Le samedi 25 mars 2023 après-midi : un circuit départemental débutants et loisirs qui 

rassemblait 34 jeunes ; et le dimanche 26 mars toute la journée un circuit régional individuel et 
un championnat régional par équipes de jeunes sabreurs de moins de 17 ans, a rassemblé 92 
escrimeurs et 8 équipes.  

Comme d’habitude l’organisation grâce à l’aide des services techniques de la ville, et 
l’encadrement de nos membres du CA et de nombreux bénévoles, sous la direction de Pierre 
Druon a permis de donner une très bonne image de l’association. L’informatique (essentielle) 
était tenue par Anne Istria, et François Lagrelle dans d’excellentes conditions. La tenue de la 
buvette source de bénéfices (raisonnables) nous est une aide précieuse. Nous remercions ici 
comme chaque année nos amis des clubs d’Arts Martiaux dont la salle a donc été fermée du 
vendredi 24 au lundi 27 mars, à charge de revanche bien sûr, puisqu’ils utilisent nos installations 
occasionnellement pour des compétitions sportives, nos relations sont toujours excellentes. 
 
 La réalisation du dossier de demande de subventions municipales est aussi un gros 
travail, indispensable, dont Pierre Druon a la maîtrise depuis de très nombreuses années pour 
toute la partie rédactionnelle, Sébastien Cousin notre trésorier y joue aussi un rôle essentiel. En 
pratique cette subvention est d’un peu plus de 5000 € par an, en 2 versements avril et août.  
 



La ville participe aussi aux remboursements des frais de déplacements de nos escrimeurs 
pour les compétitions régionales mais aussi nationales, en pratique ces charges sont assumées en 
3 parts comparables : famille, club, ville. 

 
Enfin n’oublions pas la jouissance des installations de cette belle salle d’armes et de ses 

dépendances, dont il n’est pas facile d’évaluer le coût réel mais qui est très important ! 
 

 Tous ces apports financiers nous sont indispensables pour le fonctionnement de 
l’association, car si les cotisations permettent de régler les salaires et charges de nos 2 salariés, il 
faut y ajouter bien entendu l’achat du matériel de prêt que nous fournissons à tous les adhérents 
débutants et dans les premières années de pratique, leur évitant l’achat très coûteux des tenues de 
protection et des armes, que nous leurs conseillons d’acquérir ensuite à leur rythme. Ce matériel 
est depuis 3 saisons en prêt sous caution, il est en effet en dépôt chez nos licenciés, ce qui permet 
à chacun de l’avoir pour toute la saison, et d’éviter d’avoir à redésinfecter après chaque séance 
pour respecter les normes sanitaires imposées depuis l’épidémie du Covid. Ce matériel est très 
régulièrement renouvelé pour répondre à l’usure et aux normes de sécurité qui sont souvent 
modifiées par la Fédération Française d’Escrime, la durée de vie moyenne est de 4 à 5 saisons. 
L’actif immobilisé est important estimé à un peu plus de 60000 €. 
 

Monsieur Eddie Bercker, adjoint aux sports qui doit assister à une autre AG prend 
brièvement la parole pour remercier le club et ses dirigeants, et les féliciter de l’excellente tenue 
de l’association, avant de quitter la salle il demande aux assistants d’applaudir le CA. 
 
Rapport Financier : préparé par notre trésorier Sébastien Cousin dont la gestion a été 
rigoureuse, est forcément provisoire (clôture des comptes le 31 août), certains éléments ne seront 
définitifs que d’ici quelques semaines : quelques factures, et le montant final des subventions sont 
en attente, mais les chiffres ne devraient pas être très modifiés. Les recettes se montent à 
40 272,00 €, les dépenses à 42 086,00 €, donc un déficit actuel de 1814 €, essentiellement dû au 
remboursement des cotisations sociales décalées lors de la crise COVID, et qui étaient en attente 
sur un compte épargne solide. 

Les cotisations représentent 38% de nos recettes, puisque les licences (12,3%) ne font que 
transiter par notre trésorerie et sont reversées au Comité Régional Hauts de France et à la 
Fédération Française d’Escrime ; les différentes subventions donnent 15% des recettes, la vente 
(à prix coûtant) du matériel 21%, les manifestations (compétitions surtout) représentent 7,9%.  

Les dépenses sont dominées par salaires et charges 43% (qui sont assumées à 84% par les 
cotisations), l’achat de matériel (club et adhérents) 25,26%, notre stock a bien augmenté pour 
permettre le prêt sous caution à ceux qui le souhaitent, les reversements des licences 13,4 % sont 
stables, les frais de déplacement 5,9% augmentent avec la reprise des compétitions depuis la fin 
du COVID ;  les frais de manifestations 9,3% augmentent de même ... 
 

L’Assemblée consultée donne Quitus à l’unanimité à ces 2 rapports, le président la 
remercie pour sa confiance. 

 
Fixation des Cotisations pour 2023/2024 : elles n’ont pas bougé depuis 3 saisons, mais les 
chiffres de l’inflation, et l’augmentation des charges et salaires, nous obligent à augmenter un peu 
les cotisations. On propose 7 € sachant que la licence FFE devrait augmenter de 3 € le Comité 



Régional ne devrait pas augmenter sa part. Au total le surcoût par escrimeur sera de 10 €. Cette 
proposition est acceptée par l’Assemblée Générale à l’unanimité. 

  
Bilan Sportif : présenté par Maître Pierre Druon :  
 
114 participations à différentes épreuves individuelles et par équipes, dans 12 compétitions 
régionales ou regroupements départementaux, 3 circuits nationaux, 2 championnats de France.  
35 compétiteurs soit 33% de nos licenciés, sachant que les débutants et les plus jeunes ne 
participent pas : chiffre en hausse ! Et de qualité avec plusieurs titres et de nombreux podiums.  
Le palmarès complet a été remis aux participants de l’AG, il n’est donc pas détaillé ici.  
 
Prévisions d’organisation et d’actions pour 2023/2024 : nous reconduirons la même équipe 
d’encadrement sportif : Pierre Druon et Stéphan Delengaigne, et nous nous en réjouissons.  
 

Les horaires et conditions d’inscription seront précisés par mails et courriers aux 
adhérents cet été. 3 séances de retour du matériel de prêt (et rendu des cautions) sont prévues les 
1er, 7 et 8 juillet, les réinscriptions et la remise du matériel (et prise des cautions) seront 
organisées les 4, 5 et 6 septembre, le club rouvrira le 7 septembre.  

 
Le club participera cette année à la Journée des Associations du 2 septembre « Mouvaux 

fête la rentrée » qui se tiendra au « Cœur de Ville » et dans les espaces « Etoile » et 
« Richmond ». Venez-y très nombreux ! toutes les bonnes volontés du club seront acceptées ! 

 
Nous allons nous porter candidats auprès du Comité Régional des Hauts de France pour 

organiser comme chaque saison, une compétition, Une rencontre départementale sera 
probablement couplée le samedi, comme chaque année, à suivre ? 

 
Le site Internet bien tenu par Clémence Leblon fonctionne sans souci, MERCI, n’hésitez pas à 
le consulter et à y participer par sa messagerie, ainsi que le compte FACEBOOK ! 

 
Elections au Conseil d’Administration : En raison de la pandémie et de l’impossibilité de 
réunir une AG annuelle depuis 2019, nous avions procédé en AG du 24 juin 2022 au 
renouvellement de la totalité du Conseil d’Administration, nos statuts prévoient un 
renouvellement par 1/3 chaque année, nous devons donc procéder à de nouvelles élections :  

Pas de nouvelles candidatures, parmi les anciens membres du CA : Anne-Sophie Leblon, 
Rolande Polnecq et Sébastien Cousin acceptent de se représenter ;  

L’assemblée les réélis à l’unanimité et par acclamation. Le nouveau CA se réunira à la 
rentrée et constituera un nouveau bureau. 

   
Remises des Lames et Armes de couleurs aux licenciés, reconnaissant leurs connaissances et 
progressions en escrime, au fil de la saison. Ce moment est très attendu surtout par les plus jeunes 
et leurs familles il est aussi l’occasion pour les Maîtres d’Armes de féliciter les licenciés. 
 
Fin de l’AG  à 19h40, les participants sont invités à partager un pot amical.  
 

    Yves Verhaeghe, Président de l’Escrime Club Mouvallois. 


